

Prix de Felice 2004

Due à une heureuse rencontre entre chercheurs universitaires et mécènes, la Fondation De Felice, siégeant à Yverdon-les-Bains, s'est fixée pour but de susciter l'intérêt public et promouvoir la recherche dix-huitiémiste à partir de l'oeuvre de Fortuné Barthélémy De Felice. Elle vient de rééditer les 58 tomes du Dictionnaire universel raisonné des connaissances humaines, refonte complète de l'Encyclopédie parisienne représentative du courant des Lumières européennes protestantes.

Depuis l'an 2000, la Fondation décerne un Prix destiné à récompenser les meilleures recherches relatives à la personne ou à l'oeuvre de De Felice, à l'encyclopédisme ou aux Lumières en Suisse. Cette année, le choix du Jury international spécialisé, entériné par le Conseil de la Fondation, s'est porté sur M. Alain Cernuschi, docteur ès lettres de l'Université de Neuchâtel et maître d'enseignement et de recherche à l'Université de Lausanne. Ses travaux sur la comparaison des encyclopédies française et suisse font autorité, notamment "Penser la musique dans l'Encyclopédie" publié chez Champion. Nous remettons le Prix au récipiendaire en rappelant ses mérites, résumés ainsi dans le Diplôme qui l'accompagne: "Au chercheur dont les travaux originaux sur l'Encyclopédie de Diderot et d'Alembert ont animé le débat scientifique à propos des Lumières et qui a contribué de manière déterminante à la reconnaissance du rôle européen de Fortuné Barthélémy De Felice et à l'édition électronique de l'Encyclopédie d'Yverdon."